

EDITORIAL

La creación de un Banco Agrícola en nuestra ciudad

Se manifiesta un gran deseo que responde a una necesidad hondamente sentida de que en nuestra querida ciudad se establezca un Banco Agrícola.

Para ello sólo hace falta buena voluntad de parte de los señores que están en condiciones de hacer que esta iniciativa no se malogre, y creemos que esta buena voluntad no ha de faltar en los que siempre demostraron interesarse vivamente en que las cosas convenientes a nuestra ciudad prosperasen rápidamente y no encontrasen obstáculos de ninguna clase.

En esta ocasión la iniciativa de crear el Banco Agrícola ha despertado la simpatía y el interés de todas las clases sociales, que ven en su realización un factor de engrandecimiento de nuestra ciudad a la par que de toda la provincia.

Las primeras gestiones realizadas han sido un éxito completo y se espera que las que sigan han de ser las que definitivamente dejen establecidas las sólidas bases en que ha de desenvolverse.

Ayudemos todos en la medida de nuestras fuerzas a que esta iniciativa prospere, puesto nuestro pensamiento en el sacro propósito del engrandecimiento de Heredia.

Se proveerá a la ciudad de fuerza motriz

Es con verdadera satisfacción que registramos esta noticia ya que ella representa un bien para la localidad.

La fuerza motriz es un elemento que dado el adelanto de la moderna industria, se hace indispensable para la vida y prosperidad de

La pavimentación de nuestras calles

Para terminar el completo arreglo y embellecimiento de nuestras calles se hace necesario que se comience a trabajar intensamente en la petrolización de las mismas.

En San José se está usando actualmente el sistema de petrolización con resultados ampliamente satisfactorios y las calles de la capital dentro de poco tiempo no tendrán nada que envidiar a la de las ciudades más modernas.

El HEREDIANO desea vivamente que así suceda, y promete contribuir con todo entusiasmo a que esta mejora se realice ya que ella representa un factor de vital importancia para el ornato y modernización de la ciudad.

Confiamos que nuestras diligentes autoridades se han de interesar en que a la mayor rapidez se practique aquí el mismo sistema de pavimentación, para alegría y satisfacción de todos los que amamos el embellecimiento de nuestra querida ciudad.

A los deportistas de la provincia

Queriendo dar a conocer a nuestros deportistas de la localidad los movimientos deportivos en general, hacemos un llamamiento a todos los clubs que quieran infor-

los pueblos. Al comunicarnos a nuestros lectores que dentro de quince días se procederá a la instalación de este elemento en nuestra ciudad, nos complacemos en felicitar a la Municipalidad que tanto ha trabajado para que esta mejora se llevara a efecto.

marnos los verificativos de sus encuentros, como también cualquier movimiento de directiva; lo que podrán hacer dirigiéndose al apartado 409.—San José.

Serenata de los obreros a los Comandantes de Plaza

El elemento obrero entre el cual los señores Jenaro Leitón M. y Abel Cordero Z. cuenta innumerables simpatizadores, los obsequió el sábado pasado con una armoniosa serenata como demostración de afecto y respetuosa simpatía.

Es de subrayarse este hecho que demuestra cómo es fácil que la más completa armonía reine entre los obreros y las autoridades cuando ambos son amantes cumplidores de sus deberes ciudadanos.

Notas interesantes de la localidad

El día 16 de la semana pasada, dejó de existir en esta ciudad la estimable y generosa dama doña Anita Molina de Lizano. Mereció la extinta todas las grandes consideraciones sociales a que se hizo acreedora por sus virtudes, y su sepelio digno de la persona como ella. Damos el más sentido pésame a don Carlos Lizano, su esposo y demás familia.

También murió ese mismo día el honorable anciano don Manuel Salazar González, a la edad de 86 años.

Damos nuestro pesar a su hijo, nuestro amigo don Joaquín Salazar.

Con gran complacencia damos la agradable noticia de haber venido a radicarse a esta ciudad el señor don Jenaro Chaves, con su señora esposa y su distinguida familia. Justamente necesitamos elementos de gran valía que por sus virtudes religiosas y sociales, vengán a honrarnos con su estimable presencia.

Teremos el placer de saludarlos muy cariñosamente y desearles felicidades en torno de la sociedad herediana, que sabrá estimarlos mucho.

Muchos sentimos la renuncia que del cargo de Agente de Policía de esta ciudad presentó nuestro amigo don Elías Madrigal, quien fue correcto y cumplido en sus deberes.

El martes de esta semana, unos minutos después de las 9 p. m. salimos en busca de una medicina para un cólico y cuál fué la sorpresa y el desaliento que sentimos al ver quién lo creyera todas las boticas bien cerradas. Si hubiera sido una droga de las llamadas heroicas, la familia y el enfermo hubieran asido que resignarse, ¿a qué? a la muerte del paciente.

En otra que se aparezca recurriremos a los curanderos!

CRONISTA 29.

Actividades escolares

A la 1 p. m. de hoy, dictará una Conferencia Agrícola el señor don Abelardo Quesada en la Escuela Braulio Morales. Tratará especialmente de la cría de gallinas.

Los Directores de las Escuelas ruegan por este medio la asistencia a ese acto por tratarse de algo de interés para el vecindario.

El 18 del corriente celebró una asamblea la Escuela República Argentina con motivo del Día de la Buena Voluntad. Consiste este movimiento en un mensaje que envían las escuelas de las Islas Británicas a todos los escolares del mundo, solicitando la colaboración en el sentido de trabajar por la paz mundial. Este día 18 de mayo es el aniversario de la primera Con-

ferencia de la Haya en 1899.

Dicha escuela cuenta ya dos años de celebrar este aniversario.

El jueves 31 del corriente a las 6.30 p. m. se celebrará una reunión de padres de familia en la Escuela República Argentina, con el objeto de informar acerca de las labores realizadas en el primer bimestre y de los problemas de urgente solución en la Escuela.

ESTIMABLE ENFERMA

La estimable señora doña Angelina de Ramírez, se encuentra delicada de salud, a consecuencia de tenaz enfermedad. Deseamos que los esfuerzos de la ciencia, y los cuidados de su familia tengan un buen resultado.

La visita del señor Presidente de la República y el proyecto de construcción de edificios escolares

Por invitación de una comisión de profesores de la Escuela Rafael Moya, el miércoles último visitó nuestra ciudad el Licenciado don Cleto González Víquez.

El principal objeto de esta visita fue para que el señor Presidente pudiese apreciar personalmente el estado actual del edificio escolar antes citado, el cual urge sustituir por otro que reúna mejores condiciones de higiene y capacidad. También se aprovechó la visita para elegir el terreno donde ha de levantarse el nuevo edificio que será de estructura metálica.

Después de considerar donde estaría más cómodamente instalado, se eligió la manzana si-

tuada a 400 varas de la esquina Oeste del Mercado.

También visitó el señor Presidente acompañado de la misma comisión la Escuela Normal, y en vista de que ésta resulta incapaz para contener el crecido número de alumnos que diariamente acuden a sus aulas, se proyectó ampliar dicho centro docente.

Para este fin se harán gestiones tendientes a comprar la casa contigua a la Normal que es propiedad de las señoras Zamora.

Nos felicitamos todos de que los problemas de nuestras escuelas merezcan tan decidida atención de nuestro estimado Presidente.

Causó gran satisfacción el arribo de los deportistas Morales y Arias

En los ambientes deportivos ha causado gran satisfacción la llegada de los excelentes deportistas y estimados coterreños señores Braulio Morales y Lorenzo Arias.

Su excelente labor deportiva realizada en la Habana en los equipos de primera división Hispano y Fortuna respectivamente, nos hacen pensar que no han perdido su buena forma y que han de dar nuevos días de gloria al equipo local.

Por los canjes recibidos de La Perla de Las Antillas nos enteramos de que la despedida que se hizo a nuestros paisanos fue sumamente cariñosa, lo cual demuestra que en aquella hermana República, Morales y Arias dieron la verdadera impresión de dos correctos deportistas. Reciban nuestra felicitación los amigos que tan alto supieron colocar el nombre de nuestra patria y de esta querida Heredia.

La desmedida velocidad de automóviles y camiones

Hemos notado que los camiones y automóviles caminan a velocidades demasiado grandes y especialmente al transitar por la calle 3.

Sería muy conveniente que las autoridades impidieran tal cosa que supone muchas veces un gran peligro para el transeunte.

Vale más remediar el mal que lamentarse después de las fatales consecuencias que acarrea la imprevisión de algunos conductores de automóviles o camiones. La seguridad de los viandantes pide que se evite el peligro que supone transitar por la citada calle en las horas de tráfico abundante.

El espléndido paseo del domingo pasado

Conforme invitaciones y programa especial que circularon en nombre del comité organizador integrado por los caballeros don Antonio Jara B. y don José Alvarado V. se verificó el domingo 20 del corriente un espléndido paseo a la finca «Las Gavirias», propiedad del señor don Bernardo Jara, situada en San Pablo de Barba.

En este bello lugar escogido para disfrutar de algunas horas de expansión, se dió principio a las 230 de la tarde a la fiesta, lanzándose a las delicias del baile al ritmo melodioso de una danza.

A intervalos se sirvieron agradables refrescos y finos cofites, tributándose cumplidas atenciones de gentileza entre todos los concurrentes.

Entre las personas que asistieron a dicha fiesta pudimos anotar a las que siguen:

Señoritas: Teresa Benavides, Emérita Lépiz, María Ester Lépiz, Silvina Rojas, María Rosa Alvarado, Berta Argüello, Edelmira Brenes, Berta González, Graciela Madrid, Trina Alvarado, Leticia Ramírez, Amada Cortés, Carmen Guillén, Carmen Arguedas M., Consuelo Murillo, Adela Bolaños

Señoras: doña Josefa de Brenes y doña Evangelina de Calvo.

Caballeros: Francisco Cor-

dero, Mariano Calvo, Miguel Angel Sánchez, Miguel Llenarella Virgilio Parreaguirre, Ramón Fonseca, Juan Madrid, Paco González, Jorge Chacón, Porfirio Rojas, Benedito Vargas, Alfonso Quesada y Francisco Villalobos.

La orquesta estuvo a cargo del competente violinista don Avelino Ramírez, habiendo ejecutado con maestría las piezas del selecto programa

Después de 2 horas de alegre danzar fue servido un espléndido café en un amplio corredor de la casa, continuando el animado baile hasta las cinco de la tarde.

La familia encargada de la finca se esmeró por atender de la mejor manera posible a los paseantes, regresando todos muy satisfechos de tan agradable paseo.

Debió haber resultado más concurrida dicha fiesta; si no hubiera sido que la lluvia o algún otro motivo impidiera la asistencia de otros invitados.

Cruse & Co.
San José, C. R.
Bodega de Vinos
Calle 6a. Apartado 509
Esquina 5a. Avenida Teléfono 1112

Mensaje de los niños del País de Gales a los niños de las demás naciones

Los niños y niñas del País de Gales enviamos un cordial saludo a todos los niños y niñas de los demás países de la tierra. ¿No es verdad, millones de compañeros, que deseáis sostener con vuestro juvenil entusiasmo a aquellos que, perteneciendo a todas las razas y a todas las naciones, hacen todo lo que pueden y está en su mano para desterrar para siempre y sin efusión de sangre las viejas que-

rellas? Si triunfan en su gran cruzada por la paz, llegará un día, cuando seamos mayores, en que sin aborrecer y matar a los demás hombres, podremos sentirnos orgullosos de pertenecer al país en donde hemos nacido. ¡Viva la Sociedad de las Naciones, amiga de todas las madres, protectora de todos nuestros hogares y de la juventud del mundo entero!

LA ESMERALDA
JOSÉ JOAQUÍN BENAVIDES, HEREDIA
Gran surtido en géneros de seda, lana y algodón.
Variedad de colchas de color y blancas.
FRANELAS ALGODON Y LANA.
CATRES, EXCUSADOS DE AGUA Y LAVABOS.
Papel tapiz y traslucido para vidrieras.
OBJETOS PRECIOSOS PARA REGALOS.
MEDIAS DE TODAS CLASES Y TAMAÑOS.

Informaciones cablegráficas

Comenzó a inutilizarse ya el gas asfixiante del doctor Stolzenberg

Berlín, 25.—Hoy comenzó el proceso de inutilización de gas asfixiante de la fábrica Stolzenberg, en Hamburgo. Se necesitará probablemente una quincena para completar tal operación. El doctor Stolzenberg ha manifestado que su fábrica no ha producido nunca gas, pero se negó a referirse al origen del que ahora se va a inutilizar.

El dirigible «Italia» cruza sobre el Polo Norte.—Mensajes del General Nobile

Roma, 25.—El General Nobile envió mensajes radiográficos a su esposa, al Rey Víctor Manuel y a Mussolini, informando que ayer a las 12 20 del día, pasó el dirigible «Italia» sobre el Polo Norte, arrojando una Cruz envió del Papa Pío, una bandera italiana y otra milanesa. Nobile informa también, ya en su regreso hacia Kings Bay, Spitzbergen, que el dirigible encuentra mal tiempo en su retorno.

Fallece otro de los heridos en la explosión de Buenos Aires

Buenos Aires, 25.—Hoy falleció otro de los heridos en la explosión de ayer en el Consulado italiano, ascendiendo así el número de víctimas a ocho.

Un hundimiento

Nueva York, 25.—Cien pies de pavimento se hundieron hoy en el túnel excavado para la instalación del ferrocarril subterráneo. No hubo desgracias personales.

La celebración del aniversario de la independencia Argentina

En la Escuela Republicana Argentina, se celebró con gran lucimiento la fiesta anunciada para conmemorar la fausta fecha de la independencia de la hermana República.

Asistió el señor Ministro de aquel país don Enrique Loudet, que fue muy agasajado por las

autoridades y elementos escolares.

Se pronunciaron palabras de sana confraternidad y se cantaron los Himnos de Costa Rica y la Argentina.

Lo mismo el profesorado que los alumnos demostraron al señor Ministro Argentino el cariño y simpatías que guarda nuestra patria para su país.

LA RAMBLA
— DE —
PACO CORDERO
Gran surtido de artículos de primera necesidad
ABARROTOS Y LICORES
HEREDIA, COSTA RICA

La Nueva Botica
Recuerda a sus clientes que su propietario y empleados están garantizados por la Ley de Farmacia y esperan sus órdenes
HEREDIA
ESQUINA SUR-ESTE DEL PARQUE CENTRAL

LA CELEBRACION DE LA FIESTA DE SAN ISIDRO LABRADOR

El pasado domingo día 20 se celebró la acostumbrada procesión de San Isidro, que fue una demostración del gran número de devotos que cuenta el milagroso santo en nuestra ciudad.

El desfile y la procesión fueron muy concurridos por gran número de fieles que acudieron a testimoniar su

inequebrable fe en el santo patrón de los agricultores. La Banda de música amenizó y le dió realce al acto, en el cual se administró la santa bendición a un gran número de animales. Heredia sigue demostrando que conserva y aumenta su prestigio y tradición de ciudad eminentemente religiosa

GRAVES FALTAS EN EL TEMPLO

Ayer martes, en misa de réquien en la Parroquia, cuando todos estaban atentos a los oficios religiosos, no pudimos menos de mirar con indignación lo hecho por uno de esos tipos que se creen señores, imitando a los increíbles liberales de la factura original de este siglo, el muy estúpido y desgraciado, estuvo durante toda la misa casi acostado sobre el reclinatorio, con las piernas cruzadas y

los brazos levantados, formando un arco; así en esa ridícula posición lo miraban todos los asistentes. Este solemne majadero, el cual ya conocemos, equivocó la casa de Dios con algún salón teatro, se figuró estar en el Parque.

Para en otra le recordamos— cuando vuelva al templo—no olvidarse llevar su cobija y su almohada

A. Q. L.

PARAGUAS
DESDE ₡ 5.00
SOMBRILLAS
DESDE ₡ 4.50
ACABA DE RECIBIR
EL BAZAR AMERICANO
DE
M. R. ALFARO

Ahora es fácil

tener
vestidos nuevos
en colores
de moda
tiñendo los viejos
en la casa
con



SUNSET

¡Es un placer provechoso!

CONVÉNZASE
No hay más
PIANOLAS
que las fabricadas por la
AEOLIAN COMP.
Y nosotros los Agentes Exclusivos de esa Fábrica
PIZA e HIJOS
SAN JOSÉ, COSTA RICA

Fume los cigarrillos EUREKA

Labores municipales

Acta de la duodécima sesión ordinaria celebrada por la Corporación Municipal del Cantón Central de Heredia a las diez y nueve horas del día catorce de mayo de mil novecientos veintiocho, bajo la presidencia del regidor Solera Oreamuno, con asistencia del propietario señor González Flores y suplente don Samuel Arguedas.

Fue leída, aprobada y firmada el acta de la sesión anterior.

El señor Carlos Maya Oses solicita poner una casita en una orilla de la calle, en el punto llamado «Los Chaves» de la Lagunilla, de este cantón central. Se acuerda: Denegar la petición.

Se acuerda, en definitiva, pagar a los señores Felipe J. Alvarado, \$ 735.30 de Eventuales, por gastos del camión recién comprado.

A propuesta del Sr. Inspector de Escuelas se acuerda nombrar a don Ramón Díaz único apellido, como miembro propietario de la Junta de Educación de San Miguel de Sarapiquí.

Visto el escrito de doña Petronila Salas v. de Bonilla, y el contrato que presenta, sobre un trabajo en una casa de habitación de la petente. Se acuerda: Comisionar al señor Gobernador, para que, cuanto antes, proceda a hacer el trabajo indicado.

Se acuerda: Comisionar al señor Gobernador, para que se avoque con la señorita Eusana González y la señora doña Teresa de Rodríguez, a fin de ver si es posible que se llegue a un arreglo y sean puestas en línea esas casas, pues por la cercanía del parque, presentan feo aspecto.

Don Rafael Vindas Chacón dice, que ha puesto como doscientas varas de alambre para la ampliación de un ranal hasta su casa de habitación y comercio por la calle de Barba, que pide se le compre este material para que los vecinos que son algunos, puedan solicitar luces por esos lados, y se acuerda: Que informe el señor Administrador de la Planta Eléctrica.

El Síndico suplente de Mercedes solicita se le haga una tarjea en la calle «Gervasio Gómez» y otra en el lado Oeste de la casa de Manuel Villalobos, se acuerda: Que informe sobre esto el señor Jefe de Trabajos.

Vista la excitativa que hacen los señores Médico del

La Competencia
DE
GONZALO QUESADA MORALES
Venta al por mayor y al menudeo.
Surtido completo de Abarrotes
Esquina N. O. del Mercado
TELÉFONO 24

ROSENDO COREA M.
AGENCIAS Y COMISIONES
Cajas de hierro - Victorías Victor
Máquinas de escribir
Siempre variado surtido de discos
VICTOR
Comodidades de pago
Heredia, C. R.
TELÉFONO 51

Pueblo y Agente de Policía Municipal, para que cuanto antes se apruebe el reglamento elaborado por el primero, se acuerda: que particularmente el señor Secretario lo envíe al señor Ministro de Salubridad, para que lo estudie y le haga las correcciones que a bien tenga.

El señor Presidente manifestó que le han informado que el señor Juez del Rastro no llega a las horas reglamentarias a su empleo, pues hasta después de que matan, se presenta dicho funcionario. Se acuerda: Que se levante una información para averiguar lo que haya al respecto.

El mismo señor Presidente dice que hay muchas desviaciones de las aguas en la acequia grande, que debía decirse al cuidador de ellas vigilante más estricto. Informando la Secretaría que al señor Reyes Arce, no se le ha podido girar el recargo que se ordenó por haberse puesto en el acuerdo respectivo, que se giraba de las partidas de Eventuales de Planta Eléctrica y Cañería y que estas cuentas no tienen eventuales. Se acuerda: Corregir el artículo VIII de la sesión ordinaria, quinta, del veintisiete de Febrero último, en el sentido que el pago ordenado al señor Reyes Arce, se haga de la partida de Eventuales, y decir al dicho empleado cuide con más esmero esas aguas. Aprobado en definitiva este acuerdo.

Se acuerda pagar de la partida Indemnización por fajas de terreno \$ 735.11 por los lotes que el señor Federico Cartín vendió al Municipio para la ampliación de la calle del «Ciprés». Aprobado en definitiva este acuerdo.

A las ocho de la noche terminó la sesión.

Las garzas del lago

Para la distinguida señorita Dolores Chaverri Rojas. Respetuosamente.

¡Oh mágico y encantado lago! ¡Oh garzas blancas! «Vosotras moradoras de este lugar de alegría y del pensamiento extasiado, para unos y sólo para mí de honda meditación en el dolor de mi amor.»

Así, con acento lastimero, habló un joven que sufre de una enfermedad que afecta sensiblemente su corazón y con acento quejumbroso decía:—bellas garzas, cuando venís a mí, tan puras, sensitivas, pudorosas, llenas de amor, que al nadar sobre este límpido lago, el cual apenas ligeramente riza el viento sutil y sedoso, pareciera que vuestro rastro, bello, elegante, dibujase en el agua el dulce y mágico nombre de la linda criatura por la que se desvive mi corazón, cuyos latidos sólo a ella pertenecen.

—Vosotras, amadas garzas, que sois compasivas, acaso podríais comprender mi último dolor, que tortura mi alma despiadadamente; porque mi inocente corazón, herido de muerte por ella, e incurable la herida, sangra gota a gota para sufrir aún más el tormento.

—Decidme, buenas amigas garzas, íntimas de mi alma ¿habrá dolor igual que amar con intensidad y no ser correspondido ese amor allá en la honda intimidad del alma?

Vosotras, confidentes amigas de mi dolor; venís a este lago, testigo mudo de mi hondo pesar, a la hora de la penumbra, de la tristeza infinita de la tarde, cuando mi dolor es más hondo. ¡Dichosas vosotras que lanzáis gritos de sincera alegría cuando vais acompañadas del que es vuestro dulce y amoroso compañero y está al lado, satisfecho, gozoso y nadáis serenas, majestuosas envidiables. Pero ¡cuántas palabras de amor pensadas y nunca dichas para el adorable compañero, que va triunfante y lanza repetidos

gritos de inmensa alegría, en el divino mundo de vosotras, garzas, con que la naturaleza pródiga os dotó, allá... a lo lejos se oye el vals «canción de las flores» cuyas vibrantes notas, llenas de tristeza aumentan más mi amargura, en esta hora suprema cuando el astro rey agoniza lentamente y la noche extiende su negro manto y ni una estrella en el firmamento azul.

—La causa de mi horrible desesperación, de mi dolor es ésta: Ella, la ingrata, es criatura adorable, sí, adorable, y vive en mis íntimos recuerdos, imperecedera, como vive en mi mente la plácida imagen de mi santa madre; que al recuerdo de su sagrado amor, apenas logra calmar las hondas penas torturantes en plena tempestad.

«Lágrimas vertiendo siempre por ella...» y siempre amándola con ternura infinita... viviré nunca teniéndola a mi lado y nunca miál...»

No importa soñar con ella por una hora, para después sufrir por ella toda la vida... y más allá... saber adorarla, con delirio!

¡Comprended, garzas, qué amor hasta el sacrificio por ella!

—Cuando oigáis, garzas, mis amigas en el dolor, una voz amorosa, tierna, suplicante, la que sólo reclama un bien perdido, creedlo, es mi corazón locamente enamorado, que canta su nombre dulce, grato y armonioso; de aquella que es mi tormento, porque no me ama...

—Yo quisiera decirle, cabe a este terso y límpido lago en donde se retrata fielmente la esplendidez del cielo, con todos sus inmensos atractivos y en grata compañía de vosotras, lindas garzas reales, amigas íntimas, tan gratas a mí: «sé buena conmigo una vez siquiera, un momento en el espacio del tiempo interminable, una

El Seis Cilindros Victoria



Campeón De Funcionamiento En Su Clase

Es un hecho verdadero que el Victoria Dodge Brothers de seis cilindros funciona mejor que todo otro vehículo comprendido en la categoría de su precio—sin excepción alguna.

El Victoria los sobrepasa a todos en rápidas partidas. Los aventaja con facilidad en velocidad máxima—y acelera con mayor rapidez que todos en cualquier grado de marcha.

En las cuestas, su gran potencia se pone de evidencia de una manera admirable. Sobre las carreteras escabrosas, su marcha resulta mucho más suave y cómoda que la de todo otro vehículo de su clase.

Estas ventajas, que justifican el éxito espectacular del Victoria, se explican, por su parte, por la construcción revolucionaria del mismo Victoria.

Este es el único automóvil de seis cilindros del mundo, de su clase—constituye la Victoria técnica más asombrosa de la presente década.

BOLAÑOS & ULLOA,
Compañía Anónima
SAN JOSÉ

AUTOMÓVILES DODGE BROTHERS

sola vez, criatura idolatrada: guarda estas lindas flores emblema de mi loca pasión por tí, que significan allá en el idioma mudo del alma, las palabras sentidas de amor que jamás te he dicho!

¡Oh garzas blancas, puras, inocentes, testigos de mi cruel dolor!

ALBERTO QUESADA L.
Marzo 1.º de 1928.

Un cumpleaños de todos los meses

—Mamá, preguntaba una niña, en este mes, cuando en qué día es el de mi santo?

—Y la madre, como hay muchos, le contestó: todos los meses están de fiesta para tí, mi tontica hermosa; ahora sólo falta que el viejo borrachón de tu padre afloje la bolsa, que hace poco vendió la última vaca que nos quedaba de pasadas economías; que él trabajó para satisfacer tus caprichos, pues estás en la edad de tus lindas ilusiones.

La limosna para el santo, que se queda debiendo y venga en buena hora el tan variado baile, que te mereces, lechoncita rubia.

Así caminan las economías domésticas en algunas casas.

A. Q. L.

Sensible fallecimiento

Doña Chepita Arguedas de Cruz dejó de existir el sábado 19 de los corrientes. Su fallecimiento ha causado un profundo dolor tanto a sus deudos como en sus numerosas amistades que supieron apreciar sus dotes de virtud.

Su entierro tuvo lugar el domingo 20 a las 10 horas, siendo el numeroso acompañamiento una de las demostraciones más vivas de las simpatías que ella gozaba.

EL HEREDIANO se unifica en esta hora de dolor con sus estimables deudos y especialmente a su apreciable esposo don Fortunato Cruz y demás familiares a quienes desea resignación cristiana.

J. R. Solera y Hno.

ALMACENISTAS
y exportadores de café
Surtido constante en artículos para pueblo y de fantasía
Apartado 78 - Teléfono 13
HEREDIA

RADIUS

FABRICA DE ESPEJOS Y MARCOS
Trasladado frente al Teatro Variedades
Inmensos surtidos de Espejos biselados para muebles
Marcos, Molduras, Vidrios y Estampas
A. LLERANDI
San José - Teléfono 1346.

No olvide que en el Departamento de Artículos de Sport de la LIMON TRADING COMPANY,

encuentra Ud. siempre los siguientes artículos:

Bicicletas inglesas Raleigh, Motocicletas Raleigh de uno y dos cilindros. Toda clase de accesorios para bicicletas tales como llantas, neumáticos, llaves, tornillos, maleteros, timbres, sirenas, aceite lubricante especial, aceite para lámparas, etc., etc.

Toda clase de artículos para base-ball, tales como zapatos, medias, suspensorios,

sweaters, guantes, manillas, petos, caretas, gorras, etc. etc.

Artículos para Basket-ball:

sweaters, calzones, bolas pitos, etc., etc.

Artículos para foot-ball:

bolas, zapatos, medias, cordones para bolas, infladores, sweaters, calzones, etc.

ASENTADORES Y NAVAJAS KRIS KROSS: lo mejor para la peor barba, los asentadores afilan toda clase de hojas excepto las Durham, hacen durar cada hojita de seis meses a un año.

Motores para bicicletas: Acaban de llegar estos notables motores alemanes, se adaptan a cualquier bicicleta en un momento.

LIMON TRADING COMPANY

SAN JOSÉ



ENCARGADO:

JUAN M. VICTORY

Resumen sintético de las actividades parlamentarias de la semana

En la semana pasada al igual que en la anterior se han planteado en la Cámara debates de suma importancia para los intereses del país.

La ruta de intenso trabajo que desde la inauguración de las labores parlamentarias parecen haberse trazado los señores diputados, presenta aspectos de sumo interés nacional, por lo que se hace más meritoria la labor de nuestros parlamentarios.

El debate sobre nombramiento de defensores de oficio para los procesados indigentes

Tomó proporciones verdaderamente interesantes la discusión al respecto del nombramiento de defensores de oficio para los reos, que careciendo de posibilidades económicas no están en condiciones de nombrar abogados particulares.

El proyecto que fué presentado por el diputado señor Fournier a pesar de que encierra un propósito altamente meritorio, despertó algunos reparos en la Cámara y especialmente en la diputación reformista.

El debate suscitado alrededor de él, tomó a ratos carácter de discusión filosófica ya que el General Volio que fué el principal impugnador se extendió en amplias consideraciones que elevaron la discusión al carácter de polémica ideológica.

Intervinieron en el mismo varios diputados que lo hicieron en forma saliente y se espera que este proyecto ha de cristalizarse en hechos ya que encierra el sano propósito de allegar a todos el derecho de la defensa ante los tribunales de justicia.

Se destacaron como bellas piezas oratorias los discursos de los diputados Alberiazzi, Sotela, Fournier y General

Volio, naturalmente cada uno en defensa de la tesis por él sustentada con respecto al proyecto.

El contrato de la pavimentación de las calles de la capital

Decididamente se conoció el contrato de la pavimentación de las calles de la capital a la firma alemana que presentó el mejor modelo y las más satisfactorias condiciones.

El contrato se concedió tras una corta discusión, ya que las muestras y pruebas que se efectuaron ante los señores diputados, no dejaban lugar a dudas sobre la conveniencia de que fuese la firma citada la que se encargase de la tarea de pavimentar las calles.

Por cierto que ésta ha sido comenzada a plena satisfacción de todos, ya que se supone que las calles van a presentar en el futuro un bonito y cómodo aspecto.

Se estudia el medio de conseguir el abaratamiento del azúcar

Fué presentado a la Cámara por el diputado don Julio Padilla un proyecto tendiente a que se rebaje el aforo que paga el azúcar en concepto de entrada en las aduanas del país.

Este proyecto ha sido muy bien acogido por la Comisión encargada de su estudio y por casi toda la Cámara.

Verdaderamente es de desear que prospere ya que el precio que hoy se paga por ese artículo de primera necesidad es demasiado elevado para las posibilidades económicas de las clases humildes.

La plantación forzosa de árboles frutales en las poblaciones y los campos

Fue presentado por el diputado Sotela un interesante proyecto que

estudia la necesidad y conveniencia de establecer una ley que obligue a la plantación de árboles frutales en las ciudades y en los campos.

El proyecto no deja de ser altamente simpático, y de llevarse a la práctica produciría grandes beneficios para la población. El árbol es uno de los mejores amigos del hombre y un factor de riqueza y alegría de los pueblos.

Nombramiento de obstétricas oficiales

Alrededor de este proyecto se desarrolló una larga discusión en la Cámara alegando algunos diputados que combatieron el proyecto, que las señoras que ejercen la obstetricia podrían ser ayudadas por el Estado hacer una gran competencia a los médicos y que aprobando el proyecto se iban a lastimar los intereses de estos profesionales.

Otros diputados opinaron en diferente forma ya que según ellos nunca se pueden com-

parar los servicios de las unas con los de los otros.

Después se discutió acerca de si debe ser el Estado o las municipalidades quien abone los honorarios que devenguen las profesionales obstétricas.

El proyecto pasó a estudio de la comisión correspondiente.

Asuntos generales

Otras manifestaciones de interés se hicieron en la Cámara entre las que destaca la del diputado Saborío contra la creación de Subsecretaría y el exceso de automóviles oficiales.

En resumen el comentario que se desprende de las actividades parlamentarias de la semana es que los señores diputados están poseídos de una gran actividad y buenos deseos de hacer mucha labor.

Que así sea y que el período parlamentario se destaque por un buen número de reformas de interés para la Comunidad son nuestros deseos.

LA TRES AMÉRICAS
Santiago Rodríguez V.
Ferretería - Abarrotes
Hierro
IMPORTACIÓN DIRECTA
TELÉFONO N.º 9
HEREDIA - COSTA RICA

SASTRERIA "LA MODA"
- DE -
JENARO LEITÓN M.
Corte elegante, en diferentes estilos. Cuenta con casimires ingleses y buenos materiales.
PRONTITUD Y ESMERO en la confección de trajes
LADO NORTE DEL MERCADO
HEREDIA, COSTA RICA

Noticias interesantes de la capital

El abuso de los automóviles oficiales

Se ha visto con satisfacción que el señor Presidente haya dado las órdenes pertinentes para evitar el grande abuso que se venía cometiendo con el servicio de vehículos oficiales.

De ahora en adelante será estrictamente controlado el empleo que se haga de los automóviles oficiales así como reparaciones y consumo de gasolina.

La visita del gran vapor alemán «Orinoco»

Con la visita del moderno y lujoso trasatlántico de la compañía Hamburg Amerika-Line, queda establecida una nueva línea de vapores que ponen nuestro país en comunicación con Alemania y los puertos europeos. Con motivo de la llegada del «Orinoco» a Limón se celebró a bordo del mismo una fiesta que estuvo lucidísima y a la que asistieron representaciones de todas las esferas oficiales.

La racha de robos que se padece en la capital

Se viene notando que de poco tiempo a esta parte ha aumentado el número de robos que se producen en esta ciudad. Las nuevas autoridades hacen lo posible para que éstos terminen y renazca la tranquilidad de los vecinos y del comercio en particular, que es el más afectado por las actividades de los cacos.

La campaña de moralización

Está produciendo muy buenos resultados la campaña emprendida en el sentido de moralizar el ambiente.

Las autoridades han desplegado una gran actividad que demuestra el interés que tienen en que disminuya la corrupción existente.

La venta de bebidas alcohólicas es estrictamente vigilada así como los hoteles y casas de mala reputación.

En Colombia sigue el Congreso ocupado del problema social

Bogotá.—En la sesión de la Cámara continuó el debate del proyecto derogatorio de disposiciones sobre orden público.

El Ministro de Guerra en extenso discurso defendió al Gobierno de las acusaciones opositoristas que se hicieron por las medidas adoptadas sobre censura de la prensa, diciendo que ésta no se atrevía a combatir de frente la propaganda comunista siendo sabido que la dictadura soviética acababa con la libertad de la prensa.

El Ministro hizo leer un centenar de documentos en que parece que existen en numerosas poblaciones centros socialistas que hacen intensa propaganda.

El debate fué suspendido para continuar mañana, cuando seguirá en el uso de la palabra el Ministro de Guerra

IMP. GERMINAL

SASTRERIA
DE ANTONIO JARA BOGANTES
Permanente surtido de gabardinas inglesas y francesas
CONFECCION DE TRAJES DE ULTIMOS ESTILOS AMERICANOS Y EUROPEOS PARA CABALLEROS Y SEÑORAS
Ventas a plazos con obsequios semanales
¡VISTA CON ELEGANCIA Y ECONOMIA!

Informaciones del cable

Ocho mujeres muertas por los rayos en Alemania

Landsberg, 25.—Un grupo de mujeres que trabajaba en el campo, fué víctima de una tormenta hoy aquí. Los rayos mataron ocho de ellas, e herieron seriamente a otras cinco.

Una conferencia internacional será convocada por la Oficina del Trabajo

Genebra, 25.—La Oficina Internacional del Trabajo ha decidido convocar para el año próximo una Conferencia Internacional en esta ciudad, para tratar de los problemas relacionados con los obreros marítimos.

Polonia desea reanudar negociaciones con Alemania

Varsovia, 25.—«La Epoca» dice que el gobierno ha propuesto la reanudación de las negociaciones con Alemania referentes al tratado comercial, especificando que los motivos de la suspensión fueron diferencias sobre el orden en que deben comenzar las pláticas.

Un vuelo de buena voluntad por un piloto mejicano...

San Diego, California 25.—El aviador Carranza ha manifestado que espera hacer su vuelo a México a un promedio de velocidad de noventa millas por hora, y anunciando que de la ciudad de México seguirá rumbo a Washington.

Gran Hotel Metrópoli
SAN JOSE, C. R.
APARTADO 1193 — TELÉFONO 861
Para comer y beber bien
Visíteme
V. Céspedes Duke

LA JOYERIA Y RELOJERIA "VENUS"
Es el establecimiento que más variedad ofrece al público en artículos de novedad propios para REGALOS EN CUMPLEAÑOS, NOVIOS, ONOMASTICOS y OBSEQUIOS EN GENERAL
Establecido para llenar una necesidad de esta plaza, he puesto mi esfuerzo con países extranjeros en seleccionar artículos de gusto que corresponda a nuestra cultura y pueda competir en precios CON LA CAPITAL.
Visite Ud., consulte precios y se convencerá. Renovación constante.
Eloy Ramírez V. e Hijos
HEREDIA, C. R.